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オリエンテーリングの普及

を目指し、活動を続ける愛

媛県オリエンテーリング協

会。今年も第 3 回全国一斉

O 大会を実施した。 
その愛媛県オリエンテーリ

ング協会から、マガジン編

集部に届いた提言。現場の

ナマの声を聞いて欲しい。 
 

愛媛-四国最後の砦 
そもそも全国一斉 O 大会は「父

の日に PC を使っての大会を」と

のJOAからの提案から始まった。

愛媛県では PC（パーマネントコ

ース）が 8 コースあるが、使える

地図の残枚数と山道を利用するコ

ースから判断して、殆ど使えない

状況にあった。しかもマムシが出

るかも知れない梅雨の時期である。

現に四国の他県は、野外活動は不

可能であると第2回全国一斉O大

会を実施していない。 
そこで、新しく O マップを作成

すること、仮設コントロールを置

きコースを短縮し舗装道路を主に

歩くようにすること、この二つを

基本に大会を開催し、普及を行う

こととした。 
 
過去 3 回の全国一斉大会 
1999 年 第 1 回：今治市 （地図

「桜井」） 
県のしまなみ海道開通イベント

の補助事業（自主協賛）として申

請し、認められたため若干の補助

金を頂くことができた。それを元

手にコース入り O マップを作成

した。暑い中、126 名が参加し、

心地よい汗を流した。 
 
2000 年 第 2 回：上浮穴郡久万

町 （地図「九万ふるさと村」） 
以前からあった地図を使用。山

越えを止めてコース短縮した。黒

ボールペンで地図を修正しコース

も手書きして大会に備えた。朝か

らの大雨も 10 時にはあがり、33
名の参加者があった。 
 
2001 年 第 3 回：北宇和郡三間

町 （地図「中山池」） 
かねてから開催依頼していた三

間町が快く引き受けてくれたため、

町や町体育指導員の方たちと一体

となり運営を行うことができた。

以前より地図調査と作図をしてい

たため、数日の調査を加えるだけ

で地図を作成することができた。 
町広報誌や愛媛新聞にも参加者

募集の記事を掲載してもらい、事

前申込者 76 名の参加者を得た。

あとは天候のみが問題であった。 
当日は降りもせず、カンカン照

りでもなく、絶好の曇天に恵まれ

た。参加者は 70 名。途中で昼食

を摂るグループもあり、また距離

が9~11.5km と長かったこともあ

りで、最終グループが 15 時過ぎ

に無事ゴールした。笑顔のうちに

第 3 回は終了した。 
 
 
愛媛からの提言 
第 3 回の大会を開催して思うこ

とを書き述べ提言をしたい。 
まず開催時期であるが 6 月はな

にせ雨か炎天下のどちらかである。

雨の心配のない 4、5 月を考えて

みると 4 月はベストだが、年度は

じめで忙しいのでこれを外し、5
月を次善の月と考え、「5 月を全

国一斉大会月間」と変更すること

を提案する。実施に当たっては 6
月に実施しても差し支えない。 
 
ところで今年は、全国のどこで

いつ行われたのか何も判らなかっ

た。第 3 回からは関係各省庁・全

国レベルの団体の後援依頼はしな

いこととなった。キャンペーンは

賛同しなくてもいいと思うが、省

庁・全国団体については JOA が

手続きをとるべきだと思う。助成

金なしの後援依頼なら予算書まで

は不要と思われるが如何か。 
3 月までに会員から実施要項の

提出を求め、まとめて処理すれば

よい。全国のどこで、いつ開催す

るのかがわかり、後援結果を会員

に通知するだけで、今回の情報の

無さは今後カバーできると思う。

費用もさほどかからない。全部が

無理でも実施計画書だけの書類で

後援がもらえる所だけでも良い。
関係省庁、全国レベルの団体が後援に

並んでいるほうが全国一斉 O 大会ら

しく良いと思う。 
 
最初の企画段階で以前から疑問

に思うことがある。報道機関への

協力依頼を十分に実施したのかと

いうことである。全国一斉ウォー

クラリー大会の朝日新聞社のよう

に、新聞社を特定して一面記事を

組むとか、各都道府県の支局の記

者に取材に行かすようにできなか

ったのか。今から言っても詮無い

ことだが、新聞に頼るべきである。

今後の普及のために考えていただ

きたいと思う。現場の意見を取り

入れることこそ意義があると思う。

皆さんのご意見を伺いたい。 
 
 
まずは継続しよう 
ともかく、全国一斉 O 大会（普

及事業）を始めたことは意義があ

る事と思う。パーマネントコース

設置市町村への働きかけが容易に

なった、パーマネントコースの新

地図作成や管理・状況把握ができ

る等などの理由からである。 
来年は「えひめこどもの城」の地

図でレク O を考えている。 
現在、手持ちのレク O は新潟県

の全国レク大会で紹介のあった

「ビンゴ O」「言葉集め O」と、

愛媛県レク大会で私が考えた「組

集めO」があるのだが、他のもの

の紹介を皆さんにお願いしたい。

つまり O マガジンに「レク O の

紹介」の連載を考えていだきたい

のです。競技 O も重要であるが、

レク O も普及には必要と考える。

レク O が全国一斉大会の一つの

形として発展するものと信じる。 

全国一斉 O愛媛からの提言 愛媛県 OL 協会
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